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1.活動報告 

1.1 かぼちゃランタンづくり 

1.1.1 経過 

春先からカボチャランタンを計根別に飾りつけようという活動をしており、み

なさんの協力を得ながら進めてきたが、かなりの個数をシカに食べられてしまっ

た。現在はシカ対策に柵で囲い、あと３週間ほどでどれだけ大きくなってくれる

かによるが、ある程度の数は確保できそうになった。 

1.1.2 今後の予定 

ハロウィンということで、子どもたちにかぼちゃを加工してもらい、沿道や幼 

稚園などの施設に飾り付けたい。10 月 28 日（日）に交流センターに集まっても

らい、加工してもらう。その前の週に計根別幼稚園の園児と一緒に収穫予定。本

来はハロウィンなので子どもたちに仮装してもらい、沿道を歩いて地元企業など

からお菓子をもらいたかったが、今回はかぼちゃの個数が少なく、日程調整も難

しいため、今年に関しては加工してもらった日にお菓子を配ることになった。 

 

1.2 沿道景観調査 

1.2.1 調査概要 

いくつかの路線を選び、撮影場所を決めて高さを確保して 8 カット 360 度撮影 

する。良い景色、あるいは歴史のある景色がつながってどのように見えるか把握

する。E-Photo Club が撮影を担当し、N-CAN が撮影のためのマニュアルを作成、

撮影の仕方やルール決め、E-Photo Club への依頼を担当。 

1.2.2 経過 

全路線（道道摩周湖中標津線、北 17 号、北 20 号、50 線、52 線）の調査終了。

景観ネットワークで路線ごとの特徴や景観特性などの分析を行う。 

1.2.3 撮影しての感想 

・撮影する中で新たな景色や軌道跡などの発見があり、景観版中標津町史を作る
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手伝いをしているんだと想いながら写真を撮影した。目の前で耕地防風林を切

っているとこも見たり、丘陵があって農家さん大変だったのかなともあったり、

あくまで憶測だがここに住む人たちの思いを感じながら撮影した。50 線が特に

絶景だった。 

・自由撮影ということで、８方向以外の撮影の手伝いも行った。これは調査なの

で撮影するだけでなく、林の種類についてや、サイロの種類なども把握して撮

影しなければいけないので大変だったが、新たな発見などもあり楽しかった。 

 

1.3 景観学習 

1.3.1 経過 

9 月 25 日（火）の午前中に、中標津小学校 4 年生 2 クラスで景観学習を行った。

今まで 2 コマかけて行っていたものを、1 コマ（45 分）に収めた。内容としては、

牧草地があり、そこには自然林として残った河畔林と、人の手で植えられた格子

状防風林の 2 種類の林があるという話を座学し、座学後に模型を作成し、チップ

を撒いて息を吹くことで防風効果を体験した。このように中標津の風景のでき方

を学び、体験する授業を行った。感想として、座って勉強するより、このほうが

よくわかったという声があった。中標津の基幹産業の風景を理解して学び、一生

の知識としてもってくれるようにこれからも続けていきたい。 

1.3.2 今後の予定 

今年は残り東小学校（10 月 30 日）と計根別学園（10 月 31 日）。計根別学園の   

時には農業高校の生徒さんが手伝ってくれる予定なので、事前レクチャーを行い

たい。手伝いを募集していたが、人数が揃ったので不要。 

 

1.4 計根別の魅力聞き取り 

1.4.1 概要 

農業高校の生徒さん 8 人により、計根別地区にお住まいの高齢者に聞き取り調

査を行った。 

1.4.2 伊藤春子さん 

戦後に入植された方で、非常に苦労しながら農家を営んだ。電気が来るのが遅

くて大変な思いをした。農業の経験がなかったので、近所の農家さんに聞きなが
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ら進めていった。農協の婦人部の立ち上げに関わった。 

1.4.3 百瀬栄子さん 

商売として食堂を営んでおり、早い段階から木造の冷蔵庫をもっていたりした。

当時は中標津より計根別のほうが発展していた。伝成館に行ったことがあるか聞

いたが、あそこに行ったら熊にあってしまうなどの感覚だった。 

 

2.景観まちづくりフォーラム in計根別について 

2.1 開催日について 

当初予定：平成 30 年 12 月 9（日） 

・12 月 9 日（日）を予定しているが、計根別の人を集めるならば次の週の 12 月 16

日（日）に行うもちつき大会の後のほうが集まってもらえるかもしれない。フォー

ラムに合せてもちつき大会を早めたりはできる。 

・午後からフォーラムを行うのであれば、酪農家さんの搾乳が始まる前に終わった 

ほうがいい。 

・学生さんの参加も考えて、日中にやりたい。 

 

開催日時：12月 16日（日）13：30～15：30（2時間） 

開催場所：中標津町交流センター大集会室 

 

2.2 プログラム案 

・計根別の取り組みについて、中標津市街地の人は知らないので今回のフォーラム 

でみんなに知ってほしい。 

・時間は限られているので、講師の先生を呼んでの講話は必要ないと思う。 

・農協関係で中山間事業によって、計根別地区の景観に関しては力を入れてやって 

いるので、そういった活動も報告したほうがいい。農協に正式に要請して、中山間

事業の環境分野について話してもらいたい。 

・昨年はパネルディスカッションを行った。活動報告は実際に活動した方々が発表 

して好評だった。 

・中標津からわざわざ聞きにきたいと思えるような内容が必要。 

・農業高校の食育やプランターについて話すのもいいし、農家でいえば中山間の環 
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境整備、後は町内会や計根別学園で行っている計根別 PR 事業などの活動も取り入

れたらいいと思う。 

・修学旅行で生徒が行っている発表を録画して流すのも良い。本人の意向もあるが、

生徒たちに話してもらうなども要検討。 

・農業高校の生徒さんが行った計根別の魅力聞き取りの報告も行いたい。 

2.3 今後の予定 

・今回のアイディアをまとめて、プログラムを作るためにフォーラム実行委員会を 

開く。10 月、11 月で各１回開催したい。 

 

 

 


